

【本日の研修会に関してのご意見・ご感想がございましたら、ご記入ください】

- 1 忙しく新しい学年ということもあり、戸惑いの日々だったので、本日の話は気持ちが楽になった。明日からの学校生活を頑張ろうと思った。(40代 女性)
- 2 いじめについて教師の毅然とした態度を守って子どもたちと対峙していきたいと改めて感じました。講演ありがとうございました。(50代 男性)
- 3 いじめについて、家庭だけで悩んでいることが多いようだ。周りで気付いてあげることが大事だと思う。地域の一人として見守っていきたいと思います。(60代以上 女性)
- 4 いじめが発生すると、即時的・短絡的な対応指導のまずさがマスコミに取り上げられることが多い。学校当局で「学びたくなる学校」「通わせたくない学校」「勤めたくなる学校」を目指す長期的な取組に向けて、全職員でその具現化に努めて欲しい。英知結集と一人一人の職員の胆力をつけてもらいたい。学社連携のあり様からも、側面からの支援・協力がしやすくなると思います。本日はありがとうございました。(60代以上 男性)
- 5 とても難しかったです。(60歳以上 女性)
- 6 人権は様々な要素で構成されているのですね。(50代 女性)
- 7 子育てが終わってしばらくになります。現在小学1年生と幼稚園児の孫を見て、第二の子育てをしています。現代の中学生の特徴について校長先生からうかがい大変参考になりました。ありがとうございました。(60歳以上 女性)
- 8 人権について、教職員だけでなく保護者へ啓蒙も重要ではないだろうか。(40代 男性)
- 9 モンスターペアレントへの対応がとても参考になった。(50代 男性)
- 10 保護者からのクレームに対する対処法や、適切な行動・言動のあり方などをもう少し聞きたかった。(30代 男性)
- 11 違う立場(職種)の方の話を聞けて、人権(いじめ)に対する考え方が多少変わりました。具体的な事例が多くわかりやすかったです。(40代 男性)
- 12 土井先生ご講演いただき感謝申し上げます。概念はよく分かりましたが、具体的事例がもっと聞きたかったです。法律に則した人権の事例なども教えて欲しいです。「不安」を感じる人が多い人の場合への対応事例も聞きたいです。(40代 女性)
- 13 もう少し具体例の紹介があってもよいと感じた。パワーポイント等もあると視覚的に見やすいと思う。(30代 男性)
- 14 クレームは不安解消行動ということがありましたが、「ああそうなのか」と感じました。だからこそ、どこに不安があるのかを、よく見極める必要があると感じました。明日からすぐに役立てたいと思います。(50代 女性)
- 15 学校教職員が威厳を維持することの重要性を痛感しました。(50代 男性)
- 16 「大人の威厳が大切」というお話はその通りだと思いました。子どもが安心できる環境をつくるために、善悪の判断をきちんとできる教員でありたいと思いました。ありがとうございました。(20代 女性)

- 17 裁判の例など、具体的な例をあげていただき、人権のかかわりなど聞きたかったです。(40代 女性)
- 18 同じ「赤ちゃん」という立場から人生がスタートする中、成長とともに様々な経験をし、ものの見方や考え方が広がっていく。しかし、正しいことの判断ができず、他者を傷つける、差別する、いじめるなどの行為がなくなるのが現状である。昭和から平成となり26年となる中、子どもたちとどう向き合い、指導していくのか？親とのかかわりや同僚との協力など、様々なことが問題だと感じる。今後も人権について、さらに学んでいきたいと考える。本日は本当にありがとうございました。(40代 男性)
- 19 いじめ以外でも気になる生徒（友人がいない、物静かで主張しないなど）にも、帰属意識が持てるよう教師の働きかけ、保護者との連携が大事なのだと改めて考えさせられました。ありがとうございました。(20代 女性)
- 20 子どもたちの人権を考慮しながら、日々の学校現場を指導していくことの大切さを改めて感じました。一人ではできない子どもに「きちんとやりなさい。」「何やっているんですか。」など、教師の指導を放棄するような言葉を投げていた自分にはっとしました。ありがとうございました。(50代 男性)
- 21 教師の仕事に携わっている以上、今まで以上に人権について考えていかなければいけないと思うし、またそれが学校生活における「いじめ」や「モンスターペアレント」などへの対処で気をつけるべきことがたくさんあることを今回の講演を等して感じました。(20代 男性)
- 22 学校の危機管理を少し学んだことがあるが、とても大切でありながら職員間では“分かっている”と思い込み、確実な学びが得られていないと思う。だからこそ、この様な機会は大切だと思いました。学校管理下における法的責任等の事例をたくさん聞きたかったです。もっと深く学びたいと思いました。ありがとうございました。(50代 女性)
- 23 学校の具体的な場面を想定した話の内容で大変参考になりました。ありがとうございました。(20代 男性)